

## LAMPARA "OSRAM"

A 145 pesetas. San Vicente, 95 y 97 y Torno San Gregorio, 6

### Otro que recobra la vista

Doña Carmen Almenar, calle Sagunto, número 30, bajo, un año ciego del derecho recobró la vista en la clínica del oculista americano Dr. Salgot, calle de la Paz, número 20, 2.º, de diez a una.

### Hotel Vedat

Teléfono 2.510, Torronte  
La salud se restablece con sólo unos días en el hotel.  
Aires puros, panorama espléndido, confort sin igual.  
Paella a la valenciana, especialidad. Café-Restaurant.

### La muerte de España

Un día me pegó un bastonazo un "baronete", y dije para mí: capote. Con esto me basta, ya comprendo la política.

### Y Hugo "El hombre que ríe"

Bueno, eso de que me peguen un bastonazo para hacerme comprender la política, es una metáfora sólo admisible como alarde de erudición para explicar el mismo caso que sirve de tesis a este artículo. Porque, la verdad, yo no sé si llegado el caso de que un "baronete", diputado, concejal ú otra dignidad cualquiera escribiera un garrote contra mí, me acordaría de las indicaciones del Código para repeler la agresión con igual instrumento, es muy fácil, casi seguro, que perdería mi posibilidad habitual, netamente española, y que antes de declararme convencido respondería a tiros.

Pero lo cierto es esto: que la política repugna al pueblo trabajador y honrado, si quien marca la escala abusa de su autoridad. Y a España, bien lo sabe todo el mundo, le han modificado las costillas a bastonazos y eslabazos, los mismos que la han dirigido. A este pueblo paciente le ha faltado el valor de que yo me jactó hoy; esto es: de aplicar a tiros a los bastonazos de los monterillas.

Yo no sé de otro país de menos responsabilidad para los gobernantes, o que menos ésta se les exija. Legislamos no del todo mal, pero hacemos, tristemente un uso con sanción del papel en que están impresas las leyes. Y de eso, vuelvo a repetir, tiene la culpa el pueblo paciente, más aún que paciente, castrado, que olvida, si es que lo leyó alguna vez, aquel pensamiento de Hugo, verdaderamente ejecutoria de sabiduría y civismo, quien al justificar la Revolución por el Progreso, fulmina estas frases que yo considero santas y que escandalizarían, haciéndoles temblar, a mis hermanos españoles y cunucos: «Así procede el Progreso: para ese obrero no hay herramienta mala».

Pero, vamos al caso, señor presidente del Consejo de ministros, que me ha impulsado a dirigirme a usted.  
Al dar cuenta en estas mismas columnas—el día 11—de cierta festividad política o caciquil que proyectan unos ministeriales oportunistas para que la sedenta huerfa del término de Real de Montroy acabe por secarse, se dice entre dos tristes interrogantes: «¿No habrá quien se crea en el deber de citar atrocidad semejante?» Y aquí de mí invocación a su lealtad y nobleza, carísimo conde de Romanones. Usted es la única persona—ya que el Gobernador de aquí no lo hace—que tiene el deber sagrado de citar esa atrocidad, ese atropello, ese crimen. Le obligo a usted su jerarquía, su amor a la tierra como propietario, su honradez de hidalgo español. Yo confío en que usted me atenderá cuando conozca el caso que sucintamente le explico.

Hay en el pueblo denominado Real de Montroy, de esta misma provincia, un motor que se emplea cercano al río para elevar las aguas de éste y regar la huerfa del mencionado término. Este motor fué instalado, respondiendo a urgentes necesidades, por iniciativa del alcalde saliente de aquel pueblo, que si no ahora, señor conde, muchos años consecutivos ha representado la política liberal. Aquel alcalde, digno y honrado, ha sido sustituido por otro—ese sí que representa actualmente la política de usted, aunque por vez primera—que ha cometido, con la cooperación de concejales esquirols, una serie de ineficaces tropelías. Primero, en nombre del Estado y en beneficio vergonzoso del mismo, robaron a aquellos vecinos de Real—sólo a los contrarios, desde luego—y en concepto de recargo por apremio de la deuda del pósito, la friolera del 15 por 100 de la cantidad prestada, más el interés del 4 que, con el 15 anterior, suma un total de 19 por 100. Piénsese, ¡cómo salvaron la responsabilidad del "muñeco" alfiere, dirigiendo ciertos amañados oficios a la delegación de Hacienda, en los que se decía, con sin igual desdoro, haber conminado a los vecinos por medio de bandos, a que pagaran oportunamente la cantidad deudada. Pero esos bandos no se hicieron, para poder consagrarse impunemente a la religión de nuestro temido señor Caco. ¡Habría cinismo!

Otra tropelía, otro caso no menos inaudito, es el del motor. Como fué emplazado en el pueblo por el alcalde saliente, contrario en política del actual, a éste no le da la real gana—rural debiera decirse—de que funcione el aparato, para conseguir lo cual y para que desapareciera para siempre, ha ideado el famoso reparto de las tres pesetas por hectárea para dirigir contra el motor, que

era la única salvación posible para que aquella huerfa no se secara, y que así, triunfando el monterilla, dominando el caciquismo, se secara, fatal e irremisiblemente. Eso es todo: una cuestión de partido, una baja y fastidiosa cuestión de bandería. La política es la grave enfermedad que corroe a la patria; no lo dudéis. La muerte de España la producirá el caciquismo en plazo quizá breve. Y yo quisiera, antes que asistir a sus funerales, morir como Costa, como el olvidado Costa, pero luchando como no luchó León de Graus; ¡a zapazos, a dentelladas!

Esto es, Sr. D. Alvaro de Figueroa, excelentísimo presidente del Consejo de ministros, lo que quería decir, para después replicaros: haceros un poco de justicia, dadnos una piza justicia, ya que tanta pabor. Es lo único que me alivie me permite pensar. Comigo os lo agradecerá también un pueblo honrado, laborioso y sediento que, ya en otros atropellos anteriores, ha recurrido al Gobernador civil de la provincia, sin alcanzar resultado satisfactorio alguno.

¿Que de qué modo habéis de obrar? Siguiendo este consejo que en su "Gyropedia" da el immortal Xenofonte, el desterrado y gran conocedor de las pasiones humanas: «Ser querido y amado de los súbditos a quien manda, que es lo más principal, se adquiere por la misma vía que si alguno quiere ser amado de los amigos; lo cual, según pienso, no se puede alcanzar de otra manera que haciendo bien públicamente a todos».

Gonzalo SEBASTIAN.

### Ayuntamiento

### JUNTA MUNICIPAL

Presidida por el Alcalde, Sr. Gurrea, celebró ayer mañana sesión la Junta Municipal de Asociados.

Aprobada el acta de la anterior, se aprobaron, entre otros de menor interés, los siguientes dictámenes del orden del día:

Dictamen de la comisión designada para informar la cuenta general de caudales del presupuesto de la capital, correspondiente al año 1915, y la cuenta general del presupuesto de Ensanche, correspondiente al año 1915, y la cuenta general del presupuesto del Mercado Central, correspondiente al mismo año. Proyecto de presupuesto extraordinario destinado a satisfacer deudas por servicios ó materiales prestados con motivo de la celebración de los festejos de Julio de 1915; presupuesto extraordinario destinado a subvenir a los gastos de toda especie que pueda ocasionar la Feria de Julio de 1916 y acuerdo del Ayuntamiento de 28 de Julio, relativo a que a los defraudadores de los arbitrios por derechos de reconocimiento, examen ó análisis facultativo de artículos y sustancias, peajes y arbitrios extraordinarios, se les imponga la misma sanción fijada en las ordenanzas del arbitrio sobre carnes, y que la penalidad impuesta a aquellos cuando se trate de decomisos, la perciban íntegra los aprehensores; y cuando se trate de multas por infracciones reglamentarias en asuntos de ganado, sea íntegra la multa para los empleados que intervengan en el expediente, sin que el personal de la administración perciba más del 25 por 100.

También fueron aprobadas las concesiones de nichos a perpetuidad, para empleados municipales fallecidos.

Se discutió ampliamente el último dictamen, conciliado una pensión al maestro nacional D. Ramón Gueraola Esplughes, interviniente en el debate los señores Calvet, Tarocher y Mengoa.

Fué aprobado, acordándose dirigir una moción al Ayuntamiento en el sentido de que se cree un reglamento para regular las peonías y evitar el excesivo gasto de tanta jubilación.

### En el frente belga

### EL CAMPAMENTO DE LA SOUS-BERTONNE

Acabo de visitar el rincón de Flandes que fué salvado de la invasión alemana por la batalla del Iser, una de las batallas más duras, más largas y más sorprendentes de la campaña. He tenido que dar un rodeo y que ir primero a El Havre, donde están instaladas las principales oficinas del gobierno belga.  
El tren es largo y los coches están llenos. Muchos oficiales y soldados ingleses ó belgas que regresan después de haber gozado algunos días de licencia. Algunos franceses que van ó vienen del frente.  
Atravesamos los campos normandos. El cielo está nublado. Estoy seguro de que mis vecinos piensan como yo: ¿Por qué salir hoy los aviadores y dirigir el tiro de la artillería? La guerra influye tanto en nuestro espíritu, que relacionamos con ella todo lo que nos rodea. Veo por la ventana del vagón casas en ruinas en medio del campo. No son los obuses alemanes los que han causado esas ruinas; esas casas han sido hace tiempo abandonadas por sus habitantes.  
A las doce llego a El Havre y atravieso la ciudad en la dirección del cabo de Feve. Allí, al pie del enorme cabo, los ministros de Bélgica han alquilado una hospedería nueva que acababa de ser construida cuando estalló la guerra. La habitan y celebran en ella sus Consejos. He visitado el salón al

que la historia habrá de aludir constantemente. Es el último del ala izquierda del edificio, un salón blanco cuyas ventanas dan al mar. No tiene ni muebles de precio ni colgaduras, y sólo veo en las paredes el retrato del rey y una pintura japonesa con leones y leonas que beben, a la sombra de unos árboles negros, el agua de un torrente blanco de espuma. Un buen aficionado envía el lienzo al sótano de su casa. Pero un historiador lo compraría porque ha presenciado las deliberaciones de los ministros desterrados.

El ministro de Justicia, Cartor de Wiart, sale al día siguiente para Pame y me autoriza a que le acompañe. Después de almorzar subimos en automóvil hasta lo alto del cabo, y nos encontramos en la Sous-Bertonne. Mr. Schollaert ha fundado allí, sobre esa planicie rodeada de bosques en que soplan los vientos del mar y de la selva, un depósito de inválidos y grandes talleres de reeducación profesional. Unas cincuenta barracas, bien alineadas, forman varios barrios y ocupan una superficie de cuatro hectáreas. Han sido cedidas por la dirección de Trabajos públicos, y servirán de alojamiento, después de la guerra, para los belgas que hayan perdido su hogar. Mientras tanto 450 inválidos de la guerra trabajan en los talleres, y otros 300 reciben una educación teórica y práctica para poder dedicarse al nuevo oficio que han escogido.

Paso, muy emocionado, en medio de esos hombres jóvenes. Trabajan con entusiasmo. El campamento cubre gastos. Quiero decir que los administradores, con la subvención del gobierno belga (250 francos por día) y con la venta de los objetos fabricados por ellos, pagan la alimentación, los gastos de explotación, la maquinaria y los salarios de los obreros.

Los heridos halláanse repartidos en 26 talleres. Los hay para carpinteros, para toneleros, para mecánicos, para torneros, para modeladores, para electricistas, para jardineros, para pasteleros, para zapateros, para impresores, etc., etc. Los pedidos vienen de Inglaterra, de Francia y de España. Son superiores ya a la producción. Admiro la limpieza de los talleres y la aplicación de todos esos aprendices de edad madura.

Mr. Schollaert se ha unido a nosotros. Nos dice, con gran modestia, que la obra ha sido realizada por otros, que se ha limitado a continuarla. Le prometo publicar los nombres de sus principales colaboradores, oficiales de gran mérito, que pueden facilitar datos interesantes a los que quieran crear nuevas escuelas de reeducación. Son: el coronel Lebrun, director de la obra; el capitán conde de Renesse, subdirector; el subteniente Pinchard, director de oficinas; el teniente Brouyere, director de la enseñanza. Visitamos la capilla, los dormitorios, las salas de baños, de lectura y de conferencias. Hermosos jardines sembrados de flores llevan a las barracas. Los belgas han llevado allí a cabo una obra maestra.

Nos despedimos para ir a visitar a otros amigos, a los canadienses cuyo campamento halláase establecido en un valle vecino.

Santiago DUMOLLET.

El Havre, Agosto 1916.

### La absurda - civilización

Los primeros amores que sintieron nuestros antepasados hacia la Naturaleza, estaban representados por el río y la selva. Existían entonces el verdadero amor, ingenio, espontáneo y llegaba a lo sublime cuando en la contemplación extática de la Naturaleza el alma perdía todo contacto terrenal y se elevaba a las regiones del misterio, donde la duda impera, mientras el corazón se sentía invadido por inefable dicha.

No existía la civilización. No se poseían otros conocimientos que los del objetivismo, y el sentimiento humano no alcanzaba más allá que el de la consciencia de la propia existencia. La civilización, digase lo que se quiera, ha sido un mal que ha entrado en nuestra vida. Esta civilización, que consiste en no entendernos nunca ni estar conforme unos con otros, exige la institución de una fuerza pública para el respeto mutuo; ha constituido organismos de millones de seres que se instruyen en matar a sus semejantes; ha ideado las froterías, motivo de guerras perpetuas; trabaja con entusiasmo en construir armamento, en perfeccionarlo, y, en fin, parte de la felicidad de un pueblo, está en las molestias y envidias que produce a los demás. Si nuestra misión en el mundo es vivir, la civilización es una maldad humana.

Han fracasado por completo la cultura y el libro.

Hemos de procurar volver a la selva y al río donde pasaron siglos y siglos nuestros bondadosos ancestrales. Nosotros descubrimos esta bondad en esa sensación agradable y simpática que se experimenta en plena vida cuando lejos de las muchedumbres, nos sentimos interrogados secretamente por los infinitos murmullos de la Naturaleza. Lo que sentimos responde a lo que hemos sentido. Las dulces sensaciones de nuestros antepasados han creado un órgano que nuestra alma hace sentir cuando vibra por simpatía. La simpatía es un recuerdo de sentimientos unidos por un acto noble. Nada habla en nuestra alma desde la tumba; es el golpe del marillo sobre el yunque; el repique severo en la cantera; el vaguido de la acaña movida por un caballo; las mil sinfonías de una frontera, y el mudo ruego y monótono de la sierra en la tala de árboles.

La cultura de la ciudad ha hecho que los labriegos de los alrededores sean desconfiados y maliciosos.

propiedad llamada Miskoler. Disponía de una gran fortuna y no tenía más compañía que la de un criado, camarero suyo.

Franz, hombre de una bondad infinita, sufrió desde la infancia las adversidades que proporciona la vida entre los hombres que, lejos del trabajo, hacen su existencia agradable con la explotación legal de lo ajeno. Franz era un adaptado, según decían la mayoría de los pígras que le trataron. Tenían razón; porque Franz, fracasado en la sociedad, se retiró a vivir a su quinta de Miskoler, se rodeó de animales a los cuales trataba como los mejores compañeros de su vida. Sus extensos dominios se habían convertido en el paraíso de las bestias. Doce años después murió, legando toda su fortuna a la ciudad de Viena, que debía consagrar sus rentas a un asilo que cuidara la vejez del animal más noble al hombre: el caballo.

Cuando la civilización impera—sin cultura, los pueblos idean los más extravagantes atropellos contra la Naturaleza. Francia, despoñandola de árboles hace cincuenta años, se encontró en el peligro de ser una ruina europea. Las tierras en las Landtas se vendían por unos cuantos francos, todo lo que alcanzaba la voz del pastor. Este se colocaba en un punto determinado, gritaba y donde ya no se percibía el sonido, era el límite de las tierras que se ponían a la venta. Varios pueblos se encontraron amenazados y algunos perecieron por el avance de la arena desde la brilla del mar.

En España nos encontramos igual ó, mejor dicho, peor. La civilización ha hecho de esta nación un solar, donde el tipo admirado es el que hace el líal y evade la responsabilidad. Se han dictado muchas leyes, pero ninguna contra los destructores de árboles.

Reproblemos los montes: hagamos selvas y vayamos a vivir en ellas.  
Bien que en la antigüedad la civilización talase los bosques porque los bandoleros se refugiaban en ellos, pero ahora, que viven en las ciudades, justo es que se planten selvas para que puedan vivir allí las buenas gentes.

PIGMALION.

Errata.—En mi artículo anterior, donde dice 66 millones, debe leerse: más de 66 millones.—P.

### España y Francia

Es simbólico observar la evolución que empieza a notarse en los germanofilos de esta bendita tierra de España, desde que la prodigiosa resistencia francesa en Verdun, y luego la ofensiva de los aliados en todos los frentes, han podido evidenciar, sin que quispuda alguna, la superioridad creciente, moral y material de los ejércitos aliados sobre sus enemigos, y lo que más ó menos tarde sería el fin de la contienda que hace dos años conmueve a la humanidad.

Recuérdese como al primer mes de la guerra los citados germanofilos, sin detenerse a admirar la incomparable grandeza del gesto de Bélgica, ni sentirse obligados a tomar parte en la sublevación de las conciencias delante de los horrores y atrocidades cometidos por los alemanes, no se fijaron sino en la retirada francesa, primero en Bélgica y luego hasta el Marne. Tengan presente como cuando el Gobierno se trasladó de París a Burdeos, trataron a riendas sueltas a aquella nación francesa, como finita, antiquilada, según ellos. ¿Qué podía hacer—decían—aquella Francia degenerada, decadida, podrida, sin fe, sin preparación ni jefes competentes y no se sabe cuántas cosas más? Sucumbir, claro, como lo habían anunciado sus amigos los teutones.

Cualquiera hubiera creído, sin embargo, que la prueba que en el Marne dió Francia de lo que el patriotismo de sus hijos era capaz de realizar, había modificado algo el concepto que de ella tenían los referidos amantes de Alemania, pero sus mentores teutones, al acceho, pronto les explicaron lo que fué aquella famosa "retirada estratégica" (1), lo mismo que les han seguido explicando, a su manera, lo del Iser, de Ipres, de Arras, de la Champagne, de Verdun y del Somme, en el frente francés, y lo de los éxitos rusos é italianos en sus frentes respectivos; explicaciones que logran conservarse sin fe robusta en la causa de los Imperios Centrales, más bien por cobardía de alma ó desconocimiento de sus intereses morales, que por creer justa aquella causa.

Sea como sea, durante dos años, Francia ha sido la nación exclamada, calumniada, cargada de todos los pecados, de todas las culpas; blanco de todas las ironías, cuya historia ha sido falsificada a sabiendas y presentada por ciertos escritores en forma fantástica; pura espiritualidad, rebajada, humillada, fué hasta dada por inexistente. Pues bien, todo esto hoy parece cambiado. Ya no hay palabras laudativas bastantes para ensalzar la acción de Francia, materialmente, moralmente y hasta espiritualmente. Las excusas caen a granal. Hemos sido engañados, dicen unos; no hemos comprendido la literatura moderna francesa, tomando por realidad lo que sólo era ficción, lo mismo que hemos confundido el cosmopolitismo de los bulevares de París con la Francia misma, ilustrada, robusta y trabajadora, la de Luis XI, Enrique IV, Luis XIV y de la Revolución; en fin, de esa Francia republicana contemporánea, redimida a fuerza de voluntad, de los errores del imperio, y que ha sabido dar a sus hijos esa educación cívica y ese espíritu de sacrificio que hoy asombran al mundo; virtudes que la libertad de una manera completa y definitiva de sus enemigos, y hasta del compasivo desprecio de muchos de sus amigos. Esa,

dice otro, es una Francia que no es ya la de 1870 como se suponía; muy al contrario, es una Francia que, en el mundo social y político, en la sociedad civil, en lo militar, está dando incomparables ejemplos de la noble idealidad que la enalece.

Esto dicen hoy los escritores aludidos. Y como no son, ni han sido amigos de Francia—quiere decir, de estos amigos que siempre lo fueron y que al estallar la guerra manifestaron serlo aún más si cabía—, es cierto, pues, que algo hay de cambio en lo de la simpatía hacia Francia, y conociéndola como se conoce hoy, no puede decir que sea el miedo lo que le haya procurado estas simpatías, sino más bien sus virtudes.

Si, señores, sus virtudes.

### Castrovido

Se encuentra entre nosotros el diputado a Cortes por Madrid, nuestro amigo estimadísimo Roberto Castrovido, que, en unión de su distinguida esposa doña Pilar Gil y de sus hijos, ha venido a pasar unas semanas en Valencia.

Castrovido pasa casi todo el día en la playa de Levante, y allá van sus muchos amigos y admiradores a saludar al ilustre director de "El País", modelo de ciudadanos y republicano consecuente como el que más. Es admirable este maestro de periodistas, un tiempo figura principalísima de la Redacción de "El Pueblo", cuando recuerda las cosas más triviales y típicas de Valencia—de las importantes y en punto a política, no digamos—; sus dotes de observador y ameno comentarista, de amigo de los valencianos y especialmente de los correligionarios. Por ello se le quiere y por su natural afable y cariñoso.

Sea bienvenido, y que las brisas del bello Mediterráneo tonifiquen el espíritu de nuestro querido amigo, para reanudar sus brillantes campañas en pro de la Democracia.

### AYUNTAMIENTO

Celebrará sesión esta mañana, a las once. En el orden del día figuran 27 dictámenes, algunos de bastante interés.

Uno de ellos, insignificante, nos lleva a ocuparnos de un asunto que seguramente merecerá la atención de los concejales. Propone un dictamen de Policía urbana que, con carácter provisional, se toleren los escalones, que sobresalen de las líneas de fachada en las calles de la Libertad y otras, del Caballal, mediante un arbitrio.

Pues bien, un propietario de la calle de Garrigues, con autorización ó sin ella—que eso la comisión lo sabrá—, ha construido un trozo de acera en la casa núm. 1, el único trozo de acera que existe en el lado de los impares, elevado, según la nueva rampante y que constituye un obstáculo para el transeúnte. Es aquello tan disparatado y tan insolito, que si en Pueblo Nuevo del Mar, antes del nuevo pavimentado, eran motivo de censuras y disgustos alti-bajos que dificultaban el tránsito, aquí, en calle tan concurrida como la de Garrigues, es de todo punto intolerable.

Sería conveniente que el Ayuntamiento ordenara que ese pedazo de acera desapareciera, ó, en su defecto que obligara a construirla a lo largo de la calle hasta la de Gracia.

### El caso extraordinario.

En asunto de tanta urgencia como el de resolver una queja de labradores que ven sus tierras secas y sus cosechas perdiéndose, mientras el motor que pudiera dar agua abundante no funciona por odios parlistas incomprensibles, cada hora que se tarda es asegurar más la ruina de los que recurren a la autoridad en demanda de ayuda.

El sábado fué al Gobierno civil la comisión de regantes de Real de Montroy a pedir que el motor fuera puesto en movimiento. Es lógico que si había de llenarse algún requisito, lo indicara el Gobernador, para no perder tiempo en caso de tanta urgencia. El Sr. Cortinas se limitó a pedir una simple nota, recordatorio de la petición formulada que fuera un ingeniero agrónomo a ver los campos del término de Real y dictaminar sobre la necesidad de mover el motor. Ahora resulta que hace falta una solicitud que de motivo a un oficio del Gobernador para el ingeniero, para que éste emita el dictamen.

Afortunadamente, los interesados, prevenidos de todos los estorbos que podrían intentar quienes tienen tan incomprensible interés en que las cosechas se pierdan, han hecho, como han podido y sabido, una solicitud que ha sido presentada hoy en el Gobierno civil.

¿Será hora que a los seis días de pedir con urgencia un remedio de esta índole, se emita dictamen sobre la necesidad de que funcione el motor, y si dicho dictamen, como suponemos, es de acuerdo con lo que se pide, se dé la orden para que el motor funcione? Porque suponemos que no se quiere que este caso escandaloso se solucione cuando las cosechas se hayan perdido irremisiblemente y la miseria sea el corolario de esta manobra de una política mezquina é intolerable.

### La actitud de los azucareros

La baja que desde cerca de un mes viene observándose en el precio del azúcar y que registramos semanalmente en "Nuestro mercado", ha provocado en los azucareros actitudes distintas, pero todas ellas encaminadas a obligar al Gobierno que suprima la real orden de Urzúiz, rebajando los derechos arancelarios de importación a 25 pesetas.

Cuando los elementos que dirigen el arst azucarero han visto que el señor Alba no se mostraba muy propicio a acceder a sus deseos, como argumento supremo, demos-

trativo del espíritu de explotación que forma sus actos, han acordado rebajar el precio de compra de la caña y de la remolacha, y claro está, esto ha motivado que los productores pongan el grito en el cielo y por medio de sus sociedades, en la provincia de Granada y de Zaragoza, que es donde más se cultiva la caña y la remolacha, se verifiquen actos de protesta para ver de conseguir que sea derogada la real orden de Urzúiz.

Entendemos que la protesta de los productores debe ser dirigida contra los desaprensivos acaparadores del azúcar, que desde sus fábricas regulan el precio de la primera materia, y luego, aprovechándose de que la producción no basta para satisfacer el consumo nacional, elevan el precio del artículo, hasta lo inverosímil, sin que de esas fabulosas ganancias lleguen ni las migajas al productor.

De aquí que nosotros, aun lamentando la ruina que alegan los cultivadores, no podemos olvidar los sagrados intereses del consumidor, que es quien al fin viene a pagar todo, y de derogarse la real orden de Urzúiz, volvería nuevamente a verse explotado; sin que los productores ganaran nada con el cambio.

Por esto pedimos al señor Alba que, desentendiéndose de las maniobras de los acaparadores, mantenga la real orden del señor Urzúiz, aun cuando se alegue la excesiva importación que pueda haber de azúcar, y que de todos modos no provocará una baja tan importante como es de desear, pues el encarecimiento de los fletes no permitirá que el producto exportado de Cuba pueda venderse a un precio baratísimo.

### Los salvajes en la Granvía

Una colección de salvajillos, algunos de ellos bastante talluditos, ha tomado la Granvía como centro de operaciones para sus barbaridades, especialmente en el trozo comprendido entre las calles de Félix Pizcueta y Pizarro.

Los "angelitos" entablan sendas peleas a pedradas, dirigiendo además los proyectiles contra los transeúntes, sin que sean molestados por ningún agente de la autoridad.

Ayer mismo, una señorita recibió un tremendo golpe resultada de una pedrada, y hoy tenemos la seguridad de que se repetirán los sucesos, conociendo como conocemos al Alcalde Sr. Gurrea, ya que para él son papeles mojados las quejas de los vecinos y las protestas de la Prensa.

Confiamos en que tendremos que insistir aconsejando a los hombres a que se toman la justicia por sus manos.

### Cosas de Anatolio France

Anatolio France vive desde hace algún tiempo retirado en una casa de campo que posee cerca de Tours, en una de las más agradables regiones de Francia, y si no es por algún asunto urgente, jamás se traslada a París. Días atrás fué a la capital de la República, con objeto de asistir a la sesión hebdomadaria de la Academia, con la cual se hallaba en relaciones muy tirantes desde hace unos quince años. Algunos amigos consigueron persuadirle de que su reconciliación con los "inmortales" era para él el mejor modo de celebrar la unión sagrada.

Durante el viaje, el ilustre escritor se encontró en el tren con el comedidgrato Courteline, que vértase en Turmeles. Courteline es un apasionado jugador, y después de haber hablado con su compañero de viaje de la guerra y de otras cuestiones, le propuso pasar el tiempo jugando a las cartas.

El autor de "Thaïs" rechazó la proposición, prefiriendo entablar una aguda discusión acerca del juego, cuyas excelencias cantaba el comedidgrato.

Llegaron a París sin que ninguno de ellos hubiera llevado el convencimiento al ánimo del contrario; pero sus compañeros de departamento quedaron altamente complacidos por la competencia entre los literatos.

A propósito de "Thaïs", se dice que últimamente Anatolio France recibió de Nueva York un cablegrama en el que se le pedía precio por la reducción cinematográfica de la célebre novela.

Por responder algo y con la intención de asustar a la casa peliculera, indicó la cifra de quince mil dólares, y cual no sería su sorpresa cuando recibió un nuevo y lacónico despacho de conformidad.

### GAS Y ELECTRICIDAD - ELECTRO-APATIA

No creáis que se trata de ninguna nueva invención de electro-medicina: se trata del palpitable asunto del aumento del gas y electricidad en el que, aunque parezca muy extraño, existe una apatía indigna. El viernes de la semana pasada nos reunimos en Unión Grenial, la comisión gestora, para ultimar los detalles de las conclusiones aprobadas y que teníamos que elevar a la empresa de gas y al ayuntamiento de la electricidad, quedando arreglado el trabajo para que al día siguiente, sábado, se sacase en limpio, se entregase a la Prensa y a las compañías citadas. El lunes, viendo que la Prensa nada había recibido me presenté en la entidad directora del asunto y me encontré con que entonces lo estaban sacando en limpio, allí me esperé hasta que a la una quedó el trabajo terminado y sólo faltaba que el mecanógrafo hiciera las copias para ser repartidas aquella misma tarde, a sus destinos. Han pasado, pues, varios días, y las conclusiones ó peticiones formuladas a cada una de las compañías correspondientes y otras que elevan al Excmo. Ayuntamiento, publicadas; y como primer este es un

primer este es un primer mayor de la defensa de contra de las explotadoras que

cia, he de protestar contra tal apatía en nombre de la Casa de la Democracia, con cuya representación me honro, y así lo manifestaré a la junta en la primera sesión que celebre.

Estimo yo que todos los individuos correspondientes a la comisión gestora que no hayan marchado a averanear, pueden prepararse a estudiar conclusiones, porque las contestaciones de las empresas ya las vemos en lo que vienen contestando al Ayuntamiento.

Es verdaderamente indigno que Valencia tolere esas contestaciones iníciales, pero si lo consistente tendrá su merecido: nosotros y al decir nosotros digo mis representados, no lo toleraremos y venceremos a las empresas; lo hemos demostrado en muchas ocasiones, nos hemos impuesto siempre por la razón y hemos vencido, pero en este asunto el cuerpo director es otro y nosotros únicamente podemos seguirle si vemos que van por el camino correcto, pero si por el contrario acuden a procedimientos débiles nosotros presentaremos los procedimientos necesarios para vencer, si es que Valencia quiere vencer, porque los tenemos como los hemos tenido siempre.

Hay poblaciones donde el gas para calefacción se paga a 20 céntimos; esto demuestra que a este precio es negocio porque de lo contrario no lo darían. Tocante a la electricidad, no hay que hablar; ya sabemos que el aumento obedecerá a una conabulación de empresas y esto, como dijo muy bien el Sr. Cuesta, tiene su aplicación en el Código.

Vengan conclusiones, contestaciones. Asamblea, acuerdos firmes, y acabemos con los malos valencianos que no titubean en los medios de hacerse ricos más aprisa a costa de lo que sufre y trabaja.

Juan Ferris Almenar. Delegado de la Casa de la Democracia. 17-VIII-1916.

La recaudación por carnes

Más tela

El papel carlista, en su afán de censurar a los republicanos, se convierte en portavoz de los Benlloch, López Millán, Hernández Cort y demás compañeros, que durante cuatro años utilizaron el arbitrio de carnes para cometer toda clase de desastres en perjuicio de la recaudación y beneficio de unos cuantos mataderos, etc. y sin faltar.

Después de transcurridos cuatro días, desde que publicábamos la recaudación comparada entre este año y el anterior en el primero y segundo trimestre, en la cual se demuestra que desde que fueron separados del servicio los empleados directores que antes mencionamos la recaudación ha aumentado, sale el diario de López intentando justificar la baja recaudación del primer trimestre, en honor y gloria de Benlloch y demás compañeros en el puerto de Arrebatacapas, ó sea el arbitrio de carnes durante la administración monárquica.

Hagamos constar que no han sido discutidas las cifras de recaudación ledas por el Sr. Benlloch, lo cual prueba la exactitud de nuestra información y, por tanto, ha sido reconocido por el periódico carlista el aumento de recaudación obtenido en el segundo semestre.

Para justificar la baja del primer trimestre en el arbitrio de carnes se le ocurre al autor del suelto el peregrino argumento de que el año pasado se hicieron los provisionamientos para Pascua a últimos de Marzo y no se acuerda de que si ello es cierto también debe tenerse en cuenta la baja que en el arbitrio de carnes se produce por falta de matanza en los días de vigilia y por consecuencia esta baja compensa el otro aumento de recaudación.

La otra razón para justificar la baja es la de que el año pasado hubo ocho días durante el mes de Marzo en que los corrientes del caso se declararon en huelga, y por ello se dejaron de recaudar 26.600 pesetas. No tenemos tiempo ahora para comprobar si es cierta esta afirmación, pero si lo fuera es un argumento más en contra de Benlloch y demás partícipes, para que si una recaudación deficiente, a causa de huelga cual la del mes de Marzo de 1915, al ser comparada con la del año actual da una baja de 18.000 y pico de pesetas en este año resultará que si en el año 1915 no hubiera habido huelga la baja entonces sería de más de cuarenta y tres mil pesetas. ¿Está esto claro?

Por qué no explica las causas de la baja de 4.761 pesetas en el primer trimestre de este año? Valdría la pena de demostrarlo porque se da el caso siguiente: durante el primer trimestre la administración del arbitrio de carnes no fiscaliza los adeudos de inspección veterinaria, preside de toda estadística y sólo se cobra las cantidades que declaran en forma los jefes de las estaciones sanitarias, abandonando que no se tiene por ignorancia. Pues Benlloch y Hernández Cort sabían que la administración debe comprobar y fiscalizar todas las operaciones que se hacen en las estaciones, según estuvieron ellos haciendo durante los años a las órdenes de Salomé. En ese período la recaudación de inspección veterinaria, baja. Pero son eliminados de la administración a final del mes de Marzo los Sres. Benlloch y Hernández Cort, y desde entonces la administración comprueba y fiscaliza los adeudos de inspección veterinaria, y la recaudación por este concepto se presenta en aumento todos los meses. Sobre este aumento nada dice el órgano del bote municipal, aunque por espíritu de justicia debería hacerlo, ya que tan minucioso se muestra en la censura. Lo cierto es que la recaudación ha aumentado desde que fueron eliminados de la administración Benlloch y Hernández Cort, y nosotros tuvimos que demostrarlo cuando el Sr. Lassala pretendió hacer a los republicanos responsables de una baja de recaudación que correspondía al primer trimestre, ó sea a la administración de Benlloch y Hernández Cort, que fue siempre combatida por los republicanos.

Dice el colega que no puede compararse la recaudación de un trimestre con la de otro, por haber un sin fin de circunstancias que la hacen disminuir ó aumentar, pero, sin embargo, compara la recaudación de un solo mes para llegar a la conclusión de que en el mes de Julio se han recaudado 7.000 pesetas menos por carne. Eso es lógica carlista, y lo demás, música.

En el mes de Julio se notó el mismo descenso de recaudación observado durante los meses anteriores, la Sociedad Club Ciclista de Valencia, la carrera Camarero y la carrera Camarero.

viarios ocurrida en el mes de Julio, y de que esta huelga que ha paralizado durante algunos días el movimiento comercial é industrial, ha perjudicado la recaudación del arbitrio de carnes. Si se hubiera tomado la molestia de comprobar diariamente la recaudación, hubiera visto que hasta el día 3 de Julio de este año se llevaban recaudadas 2.200 pesetas más que el pasado; de ellas, 1.500 por el arbitrio de carnes. Esto es, que hasta que se aproximó la huelga, la recaudación fué en aumento y sólo decreció desde vísperas de la huelga hasta que ésta se solucionó.

Añádase a esto que los cortantes de la zona exterior, en vista de que se les iba a acabar el monio que con Benlloch y Hernández Cort tenían de pagar el arbitrio por medio de conciertos que equivalían a una cuarta parte de lo que debían pagar, adoptaron el sistema de no pagar dichos conciertos. Sin la huelga de ferroviarios y sin la resistencia de los cortantes de la zona exterior a pagar sus conciertos, la recaudación por arbitrios de carnes hubiera tenido aumento en el mes de Julio, a pesar de la baja del Matadero.

Ya que entramos en detalles, pregunte el «Diario» en la administración del arbitrio el resultado de la recaudación de los días que van transcurridos de este mes, comparada con la del año anterior, y sabrá que sólo en el arbitrio de carnes hay un aumento de 6.000 pesetas, más que menos.

Se olvida involuntariamente de que en inspección veterinaria se ha obtenido durante el mes de Julio, un aumento de recaudación de 2.305 pesetas, aumento que hubiera sido mayor si no se hubiera bajado el adeudo del pescado, que al pasar desde el día 20 a los arbitrios extraordinarios, sólo ha adeudado a razón de cuatro céntimos kilogramo toda clase de pescado, mientras antes se cobraba a ocho céntimos el pescado superior, y a cuatro el inferior.

Que les conste a Benlloch y demás compañeros, que perderán el tiempo que emplean en censurar a la administración del arbitrio, porque allí donde se encuentran los republicanos, por consecuencia, no se han de cometer los ataques que se realizaron contra la caja municipal durante los cuatro años que han estado empleados esos vividores.

Ah, y conste que hemos demorado la réplica hasta hoy, para salir al camino a quien intentara argüir con gozismos en la sesión de esta mañana. Porque los hay pillines...

TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music-Hall De 3'30 a 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

COLONIA ESCOLAR DE PORTA-COELI

El delegado regio de Primera enseñanza visitó ayer a las autoridades para invitarles al acto de despedida de la segunda Colonia Escolar que saldrá hoy en el tren de las 12,30, para Porta-Coeli.

Se compone de 20 niños y 26 niñas, a cargo de los profesores don José Hervás y don Pascual Lloza, y profesoras doña Angela y doña Natividad Portiño.

El resultado obtenido acerca del aumento de peso alcanzado por los 20 niños y 20 niñas que formaron la primera colonia, no ha podido ser más satisfactorio, pues tanto en unos como en otros, ha alcanzado la cifra de 37.500 kilogramos en conjunto.

Además, han obtenido también un resultado satisfactorio en cuanto al desarrollo de la circunferencia torácica y en estatura.

Notas de sport

Carreras en Museros

Si señores, en Museros se celebraron ayer carreras de bicicletas, que por cierto resultaron muy lucidas. Parece raro que en poblados donde con motivo de sus anuales fiestas se celebran corridas de vaquillas, se hayan suprimido éstas, y en su lugar se hayan celebrado unas carreras de bicicletas, que llevarán a aquel poblado una gran concurrencia de ciclistas.

Las carreras se celebraron en la calle Mayor, donde era imposible dar un paso. El pueblo en masa congregó en la plaza calle para presenciar la lucha entre los corredores.

A las cinco en punto se constituyó el Jurado, compuesto por el Alcalde y secretario del Ayuntamiento, y los señores Bellver, Solves y Vizcaino.

Después de efectuado el desfile se presentaron en la meta los corredores de la carrera Regional, tres vueltas, llegando primero Regoli; segundo, Bellver y tercero Ballester.

Nacional, dos vueltas, tres premios: Tomaron parte Tarazona, Bea, Albelda, Regoli, Doménech, Ballestier y Bellver, que marcharon a buen ritmo, despertando gran interés en el público, llegando a la meta en el siguiente orden: 1.º, Regoli; 2.º, Bellver, y 3.º, Ballester.

Campeonato local: tres vueltas y tres premios. Tomaron parte Tarazona, Bea, Albelda y Doménech, llegando a la meta primero Doménech; segundo, Albelda, y tercero, Tarazona.

El récord del kilómetro se efectuó por todos los corredores, resultando vencedor Fabio Regoli que hizo el record en un minuto y veinte segundos.

La fiesta fué amenizada por la banda de música de Moncada.

El público aplaudió a los carreristas al terminar las carreras.

Merece plácemes el alcalde de Museros, don Victoriano Ruiz, por haber tenido el acierto de organizar una fiesta sportiva que fué celebrada por el numeroso público que la presencié.

Antiguas, la Sociedad Club Ciclista de Valencia, la carrera Camarero y la carrera Camarero.

Aun cuando no se ha fijado con exactitud la fecha de su celebración, es muy posible que se efectúe a primeros de Octubre.

P. Dal. 17-8-1916.

TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music Hall De 3'30 a 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

Entierro del Sr. Cañizares

Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró el triste acto de conducir al Cementerio civil el cadáver del que fué amigo queridísimo y correligionario D. Antonio Cañizares, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías que contaba el finado.

El Sr. Cañizares, era conocidísimo de todos los republicanos, especialmente de los que, agrupados en torno de Blasco Ibáñez, trabajaron arduosamente, con ejemplar entusiasmo, por la exaltación de nuestros ideales en Valencia.

Perteneció desde muy joven a cuantas agrupaciones revolucionarias se constituyeron. En aquella época no se recogían más que disgustos, ocasiones para sacrificarse y para ir a la cárcel. Y Cañizares se sacrificó repetidas veces hasta el punto de desquiciar su excelente temperamento industrial. En suma, su vida, nos hace recordar para sana orientación de nuestra juventud, fué una larga serie de abnegaciones, de dolorosas vicisitudes y graves peligros.

Finalmente, leal con sus convicciones y enterrado civilmente.

El duelo lo presidió D. Antonio y D. Manuel Cañizares, hijo y hermano del finado, y hermanos políticos, a todos los cuales como a doña María y doña Pilar, esposa é hija, respectivamente, reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

El Palacio de Bellas Artes

La conferencia Doménech

Creemos que las conferencias de Doménech (dos tan sólo y ¡ojalá fueran muchas!) han hecho más bien a los artistas que todos los cursos de academia y lo han sido precisamente, no tanto por las cosas que omitidas en las academias han enseñado el ingenio crítico, sino también y casi más porque ha enseñado a prescindir de muchas enseñanzas inútiles recibidas en aquellos nefandos centros.

Sentimos que la hora algo avanzada y el poco espacio, nos priva de hacer como quisieramos un examen mejor a resumen lo más extenso posible de la utilísima conferencia de anoche, y como decir pocas cosas de las que enseñó, creemos que casi sería contraproducente por la equivocada interpretación que pudieran tener a causa de su laconismo, nos limitaremos a decir las tendencias que marcó el señor Doménech como más sanas.

Baste decir que fué bellísima y muy útil la conferencia de anoche y que mañana daremos una información lo más parecida posible de lo que fué el discurso pronunciado por el ilustre crítico de arte.

BANQUETE.—La comisión organizadora de la Exposición, deseando demostrar su sincera gratitud al Dr. D. Rafael Pastor, rector de nuestra Universidad y los periódicos locales, que tan generosa y espléndidamente han colaborado al éxito de las más grandes y notables de cuantas exposiciones en Valencia se han celebrado, ha acordado obsequiar al Sr. Pastor y directores de periódicos con un banquete que se celebrará en el patio de la Universidad, el próximo lunes día 21, a la una de la tarde.

Pueden recogerse invitaciones en las oficinas de la Exposición, situadas en el local de la misma, hasta el domingo, a las diez de la noche.

Conferencia

El domingo, a las cuatro de la tarde, dará en la Sociedad Obrera de Bétera una conferencia el obrero de Benaguasil, Francisco Llobregat Martínez, y cuyo acto no pudo celebrarse por causas imprevistas.

Desarrollará el tema «El obrero y la taberna».

Asamblea laica

Con motivo del primer aniversario de la fundación de la Agrupación Instructiva de ex alumnos de la Casa de la Democracia, se celebrarán varios festejos, entre ellos una asamblea laica de todas las escuelas y entidades que cultiven la enseñanza laica.

Por este conducto se avisa a todas las escuelas de la región levantantina para que se den por invitadas a un grandioso acto.

Esta asamblea se celebrará en la segunda quincena de Noviembre del presente año, y la junta directiva de esta sociedad agradecerá muchísimo que las adhesiones se formulasen con la mayor rapidez posible, a fin de tener tiempo suficiente para dar gran solemnidad a dicho acto.

Podrán enviarse las adhesiones a Miguel Puebo, calle Alfredo Corderón, 11, Casa de la Democracia, Valencia.

A las escuelas laicas y centros de enseñanza laicos que se adhieran se les ruega envíen dirección para dirigirse correspondencia con instrucciones.—El presidente, Miguel Puebo.—El secretario, Enrique Presencia.

TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music-Hall De 3'30 a 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

Noticias varias

El presidente de la Diputación provincial ha recibido un telegrama del director general de Administración local, participándole que han quedado resueltos favorablemente todos los asuntos que se le tenían recomendados.

El presidente le ha contestado, dándole las más expresivas gracias en nombre propio y en el de la Corporación que preside.

Los asuntos son los siguientes: Presupuesto extraordinario para atender el aumento de precio de viveres de los establecimientos de beneficencia provincial en 1916 y obras para instalación de una sección-depósito de caballos sementales.

Solicitud pidiendo derogación de la real orden de 16 de Abril último, obligando a la Diputación a no adquirir los artículos de consumo en los establecimientos benéficos a precio mayor que el por el que fueron anunciadas subastas, y para que se autorizase a adquirirlas a los que sea posible en la actualidad, dadas las circunstancias que atravesamos.

Peticion de que sean exceptuadas de concurso y subasta la adquisición de un inmueble para instalar una sección-depósito de caballos sementales, y la ejecución de las obras que han de realizarse en dicho inmueble con el fin indicado.

Solicitud de excepción de subasta para contratar la instalación y funcionamiento de un Instituto provincial de Higiene.

Lo que no está resuelto todavía... es la paga de los haberes que la Diputación adeuda a sus empleados. Esto son empujones de las que el Sr. Ibáñez Payés no hace caso. ¿Que no cobran? ¿Que se chinchén los empleados!

Juan Rodríguez, sastre, tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela su nuevo domicilio en la calle de Pérez Pujol, número 4, 1.º

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Don Enrique Villalba, 500 pesetas; Caja de Depósitos, 500; administrador número 1 de Loterías, 1.148; representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 152,91; don Luis Alcaraz, 6.936,23; Ayuntamiento de la capital, 7.493,07, y don Gabriel Tarín, 168,18.

La Dependencia Mercantil, que tenía su domicilio provisional en la calle de Gaspar, 4, entresuelo, se ha trasladado a la calle de Comedias, 31, 1.º, magnífico local adquirido con el fin primordial de establecer una escuela profesional y una cooperativa de consumo.

Según noticias de Requena, las niñas de la Colonia Escolar (particular) siguen bien y son muy obsequiadas.

El martes último, don Julián García, padre de una niña, les regaló pasteles, dulces y caramelos para postres, y un donativo de 25 pesetas; don Fructuoso Montes, dueño del café, les obsequió con horchata y bizcochos; el digno juez señor Monterde les dio otro día pasteles para todas, y don Melitón Martín, 60 rosquilletas para merienda.

Todos los días salen tres horas por la mañana y tres por la tarde, a las fuentes y pizcadas del alrededor, aumentando mucho en peso y salud por lo bien que comen. Entran en el pueblo cantando himnos, y es una nota de color y de alegría ver a todo el pueblo asociarse al júbilo de las niñas. El médico don Canuto Sánchez se toma gran interés por la Colonia.

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO?

¿No tiene apetito? ¿Dígere con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y curará en poco tiempo.

El frecuente enfraquecimiento de los enfermos del estómago, se evita con el uso del ELIXIR DR. CUESTA. 4 pesetas frasco. Farmacia San Antonio.

La «Agrupación Instructiva Artesana» está formada por un grupo de jóvenes trabajadores que en lugar de pasar el tiempo desahuciándose con la murmuración del café ó con la grotesca visión de las bellezas groseras de una cupuletera, pasan el año ahorrando dinero que quitan a sus vicios, y con él realizan viajes que les enseñan cosas interesantes, nuevas y utilísimas.

Para este año tenían planeada una excursión a Italia, que no se ha realizado por las circunstancias actuales tan tristes.

En su vez, parten hoy para Barcelona, Zaragoza y ciudades del Norte de España. ¡Muy bien, jóvenes! Y feliz viaje.

La Juventud Mercantil (agrupación de la Dependencia Mercantil y Unión) celebrará el día 21 de la noche a las diez y media, en el Teatro (frente a la Pasarela).

Se invita a los socios de las diferentes sociedades de dependientes.

Teléfono: 245. Marcel. Cipria. Alberto Monforte, Pascual y Gents.

Cor. el fin de asistir al acto de rotular una de las calles de Benitopón con el nombre de José Morote, marchará esta mañana a dicho pueblo el Gobernador civil, Sr. Cortinas.

Noticia militar: El Capitán general ha pedido a los jueces instructores relación de las causas que tengan pendientes por los delitos a que hace referencia el decreto de indulto últimamente concedido, para la aplicación del mismo.

URBERUAGA DE UBILLA, Marguina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidan memoria y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Junta provincial contra la tuberculosis

Se previene a las auxiliares de la Colonia Marítima Escolar, que el día 19 del actual, a las siete y media de la mañana, deberán encontrarse en las Alamedas de Serranos, en donde se unirá a la expedición que forma el tercer grupo de dicha Colonia de la malvarrosa, para utilizar el tren que parte a las ocho de la estación de Santa Mónica (puente de madera).

ASPIRAISE MARCA LATINA. ESPECIALIDAD Francesa.—París. De depositada. Lafran. De gran actualidad, reconocida la más eficaz para curar radicalmente todos los dolores. Neuralgias, Males de cabeza. ACCIÓN PERFECTA Y REGULAR. 150 pesetas.—El tubo de 20 comprimidos—Pesetas 150. Representante en la región valenciana: D. Juan Muñoz, Santa Teresa, 13, tercero, izquierda, Valencia.

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Cognacs DE JEREZ. Representante D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa 72, teléfono 776.

CIRCO REGÜES GRAN REGALO. Gran compañía internacional de variedades. ESPECTACULO CULTISIMO. Orden del programa para hoy. María Carrascal (bailarina). Antipia Ríos. Amparito Rosales (cuartetista). Pepita Ibáñez. Colosal éxito de Fortea Boti. Éxito de la bailarina Palmira López. Grandioso éxito de la canzonetista ADRIA RUDI. Precios: Preferencia numerada, 0'70 pesetas.—Preferencia sin numerar, 0'50.—Entrada general, 0'25. Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'15 noche.

¿Deseáis que vuestros hijos no sufran las molestias de la dentición? DADLES Panacea-CORELL. ¿QUERÉIS corregir las DIARREAS, facilitar el BABEO, hacer desaparecer la inflamación y los DOLORES DE VIENTRE? DAD Á VUESTROS HIJOS Panacea-CORELL. La más acreditada de España. Para evitar confusiones, cuando pidáis PANACEA, añadid la palabra CORELL, por ser muchos que expenden con el nombre de PANACEA. Farmacia P. Serranos, 9, Valencia. Los enfermos del estómago y de los intestinos, sienten tan notable mejoría al terminar de tomar la caja-prueba de los cachets «EU-PEP-TOS», que compran en la farmacia BLAS CUESTA, a dos pesetas, que no vacilan en continuar el tratamiento, hasta conseguir rápida y completa curación.

Avisos de Corporaciones. ACEQUIA DE FABARA.—Esta comunidad ha de proceder al cobro del caudante ordinario correspondiente al ejercicio de 1916 a 1917 y para que los regantes puedan hacer las reclamaciones oportunas, se pone de manifiesto el 21 parte por término de ocho días, a partir del día del corriente mes de Agosto, en el despacho del letrado-asesor de la comunidad, Navellos, 4, entresuelo, desde las diez a las doce, advirtiéndose que transcurrido dicho plazo, no se admitirá reclamación alguna. Valencia 17 de Agosto de 1916.—El síndico, Bautista Pastor.

TEATRO - SERRANO. Salón Kursaal Music-Hall De 3'30 a 7'30. Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno». A las diez noche Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán». Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera. Entrada por consumación. No hay taquilla.

Teatro Ruzafa. El espectáculo favorito — del público — Sesión continua de cine de 4 tarde a 12'30 noche — HOY — Grandioso programa — Monumental éxito de las notables películas — EL DIAMANTE ARTIFICIAL — Sensacional asunto policíaco — Actualidades Gaumont — Con los últimos sucesos mundiales — Completarán sesión otras novedades. Lunes, acontecimiento, primero y segundo episodios de «Soborno», película de 20 episodios y 40 partes.—Lo más grandioso que se conoce. 10 céntimos entrada general.—25 preferencia.

HERNIADOS (trencats). Recomendamos a los herniados (quebrados) el tan renombrado aparato privilegiado y Parche antihermiano Vidal, como los únicos medios para curar pronto y radicalmente toda clase de hernias. Cada día son más notables y en más número las curaciones obtenidas con el citado aparato y parche antihermiano. El antiguo y acreditado especialista señor Vidal, director de la casa Vidal hermanos, de Barcelona, goza de fama universal como eminente especialista en estas complicadas enfermedades, conocidas por hernias (trencadures), habiendo realizado en esta capital grandes curas entre caballeros, señoras y niños. Dicho Sr. Vidal estará en Valencia, hospedándose en el Hotel de España, y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias, los días 30 y 31 de Agosto.

La feria de Requena ANUNCIO. La comisión de Fiestas y Feria del Ayuntamiento de Requena, hace saber a los feriantes y a quienes pueda interesar que se concede un último y definitivo plazo hasta el día 25 del actual para solicitar casetas, cuyo reparto se efectuará el 27, advirtiéndose que transcurrido el plazo marcado, sin que las solicitudes de los años anteriores, serán concedidas a los que de nuevo las pidan, con derechos para lo sucesivo.

Dr. Américo Montoro. Enfermedades de los niños. Rayos X. Vacunación antirrábica. Método supra-intensivo. Consultas de 11 a 1. Hierros de la Ciudad, 2, ent.º. BAR LA GRUTA. Servicio por elegantes señoras. En este establecimiento encontrará el público esmerado servicio y géneros de primera calidad. DOCTOR ROMAGOSA, 5 (Antes Empedrado de las Barcas).

Lápidas. Exposición permanente. Especialidad en mármol negro de Bélgica. Precios reducidos. Bonacasa, Paz, 31, Valencia.

Trinquete de Pelayo. Hoy a las cinco gran partido de pelota, a rebote cuerdas. A 60 tan. Juego libre por los afamados pelotaris Chiquet de «La Pava» y Chiquet de Alberich contra Ruller y Rato. Precio 15 céntimos.

Deniffrico Servera. Antes Oxigeno. Desinfectante bucal a base de oxígeno natural. Blanquea los dientes, perfuma la boca, evita la caries, esmalta la dentadura. Farmacias, droguerías y perfumerías. Depósito general: Prim, 2. Espectáculos. Teatro Ruzafa.—Sesión continua de cine y teatro de 4 tarde a 12'30 noche. Circo Regües.—Sesiones de variedades a las 6'30 tarde y 10'15 noche. A las 9'45 noche: Grandioso espectáculo de cine y variedades. Teatro Serrano (Playa del Caball).—Gran Música de variedades. Entrada por consumación. Restaurant de primer orden. Tranvías a todas horas.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. 2012



PLAZA DE TOROS

Temporada de varietés
Programa para hoy
Sinfonia.
La Sella, canzonetista.
Gran Arletino, eminente transformista.
Los Cartagenaes, pareja de baile, gran éxito.
Los Ransinis, éxito colosal.
- EMILIA BENITO -
éxito colosal de la eminente cantadora de aires regionales.
Preferencia de pista, numerada. 060 pesetas.
Sillas de pista. . . . . 040
Entrada general. . . . . 015
Todas las noches se perfuma la plaza.

ACCION REPUBLICANA

A los jóvenes radicales-conjuncionistas
Se convoca a todos los jóvenes radicales conjuncionistas, y en especial a los del distrito del Museo, a una asamblea, mañana, a las nueve y media, para tratar asuntos de gran interés para el partido, y la reorganización de la juventud del distrito. No faltéis.—Por la comisión, Emilio Juan.

CUESTIONES OBRERAS

Sociedad de obreros carpinteros La Unión.
-Ponemos en conocimiento de todos los carpinteros de Valencia que el día 1.º de Septiembre quedará cerrado el plazo para el ingreso en esta sociedad. Transcurrido este plazo tendrán que hacerlo en previo ingreso con cuota extraordinaria. Sirva el presente aviso para que ningún obrero carpintero pueda alegar ignorancia. Compañeros: este es el acuerdo recaído en la junta general celebrada el día 1.º de Julio de 1916.—La directiva.
La Gutenberg.—Compañeros: Se os convoca por segunda vez para hoy viernes, a las ocho y media de la noche, para daros cuenta de la fusión de las dos sociedades. Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan. Siendo importantísimos los asuntos a tratar, se encarece la puntual asistencia.—La directiva.

La directiva de la Sociedad de obreros peluqueros a todos los compañeros y al señor Gobernador.
Con gran sorpresa hemos leído una gaceta de la Sociedad de patronos peluqueros-barberos, inserta en la Prensa del día 16 del actual, en la que se pone en conocimiento del público un acuerdo tomado por dicha Sociedad respecto al cierre de los establecimientos. Hemos de llamar la atención de todos los compañeros y del señor Gobernador por si en su día hubiesen de intervenir en algún conflicto, ya que por el camino que siguen ciertos patronos, bien pudieran ocurrir. Deben convenirse los patronos que con coacciones y trágicas no se somete a los trabajadores. ¿No le parece así al patrono Díaz? Recomendamos a todos los compañeros socios y no socios, que no se dejen coaccionar por los que a falta de ganas de trabajar, se dedican a visitar establecimientos para pescar incautos. Sigán al pie de la letra nuestros acuerdos y abandonen el trabajo a las ocho de la noche; la entrada debe ser a las siete y media, pues la Sociedad para algo está. En la junta general que se celebrará el lunes próximo, a las nueve y media, en el domicilio de la Sociedad, Pucheta, 4, principal, se darán informes más detallados. ¡Compañeros, no os dejéis atropellar!—La directiva.

Modista

Se necesitan buenas oficiales y aprendizas. Serán bien retribuidas. Avellanar, 8.

Vida Municipal

El Alcalde firmó ayer los libramientos de las nóminas de secretaría y vigilantes sanitarios.
Los castillos de la Feria.
Ayer se hizo público el fallo del jurado de los fuegos artificiales de la última Feria, siendo adjudicados los premios de los castillos en la forma siguiente:
Primero, Francisco Más, de Sedavi; segundo, Ramón Montañana, de Petrus; y tercero, Juan Hernández, de Alcácer.
Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 3.599,24 pesetas.
Inspección veterinaria, 148,34.
Peaje, 40.
Extraordinarios, 216,29.
Total, 4.003,87.

Ayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía los inquilinos interesados en la libre exportación de la patata, el Alcalde, concejal Sr. Mengod y secretario Sr. Jiménez Valdivieso.
Después de discutir extensamente las razones que se han tenido para anunciar la huelga, citando precios de labor y del fruto recolectado, se le dirigió al ministro de Hacienda un telegrama interesándole la libre exportación, dependiendo los inquilinos la actitud en que se habían colocado amenazando con la huelga.

Pan decomisado por el presidente de la comisión de Mercados, Sr. Braun, en los días 14, 15 y 16 del actual:
Carmelo Domínguez, hijo, calle José Benlliure, núm. 60, 6 piezas cortas de peso.
Rafael Genovés Sinisterra, calle José Benlliure, núm. 10, 3 piezas cortas de peso.
Miguel Sebastián Clemente, calle José Benlliure, núm. 116, 8 piezas cortas de peso.
Francisco Rausell Muñoz, calle Angeles, número 88, 3 piezas cortas de peso.
Federico Peiró, plaza de los Angeles, 2 piezas cortas de peso.
Francisco Martí Peaia, calle del Rosario, número 133, 2 piezas cortas de peso.
Enrique Suay, calle Madera, núm. 19, 2 piezas cortas de peso.
José Fuchades Alabau, calle Escalante, número 193, 2 piezas cortas de peso.
Horno de Santa Teresa, 2 piezas cortas de peso.
Vicente Mauri, calle Cuarte, 53, una pieza corta de peso.
A una rufeca del horno de Santa Teresa, 4 panes de 200 gramos y uno de 500 cortos de peso.

A un rufero sin nombre, 2 piezas cortas de peso.
María Luz, calle Cruz Nueva, 8, 5 piezas cortas de peso.
José Martínez, rufero, 5 piezas cortas de peso.
José Andras, rufero del Horno de Pelayo, una pieza corta de peso.
Manuela Franza, del horno Colón, 22, una pieza corta de peso.
Federico Pascual, rufero, horno Pertusa, 3 piezas cortas de peso.
Antonio Forés, rufero, una pieza corta de peso.
Vicente Cebriá, rufero, una pieza corta de peso.
Antonia Cervera, rufera, horno Colón, 22, 3 piezas cortas de peso.
Manuel Torres, Carrera de Encorts, 6 piezas cortas de peso.
Vicente Jimeno, Carrera del R.º, traste 8.º, una pieza de 1.000 gramos y 2 de 500 cortos de peso.
Vicente Clement, horno de la Misericordia, 35 panes de 500 gramos y 3 de 200 cortos de peso.
Chocolates.—A Ramón Vidal Vidá, calle José Benlliure, 912 paquetes de 175 gramos.

TAUROMAQUIA

En Tafalla
Según telegramas recibidos por los buenos amigos y admiradores de Antonio Carpio, este diestro ha tenido dos tardes de primera en las corridas verificadas en Tafalla ayer y hoy.
En la del miércoles estuvo superior toreando de capa y con la muleta y estoque, siendo ovacionado.
Ayer tarde quedó también superiorísimo toreando y soberbio matando, por lo que fué ovacionado y sacado a hombros.

Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra. Extensa información de los asuntos de actualidad. Crónica semanal de la moda. LEA USTED 'La Esfera' Se publica los domingos.—De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos.

'LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA' Director: JULES LAURENCO La colección gráfica más espléndida editada hasta hoy día y que ofrece exacta visión de la realidad. Serie de 8 Álbums, que formarán la colección completa, reuniendo en soberbios grabados lo mucho que España encierra de bello, artístico, suntuoso y monumental.

Balneario La Florida Situado en el paseo de Caro Baños de agua natural con balsas y cuartos espaciosos y entrada de agua continua. Especialidad en baños calientes para los reumáticos. Servicio esmerado y económico. Baños sueltos y por abonos. Advertencia.—Con motivo de la instalación de luz eléctrica en el Balneario, se pueden tomar baños hasta altas horas de la noche.

¿Es usted anémica, flaca ó sufre del estómago? Lo es porque quiere.—Será porque no conoce usted el alimento moderno VIGOR AL TROPON Y PALLADON (carne y huevos) Y BIZCOCHOS DE CARNE. Pruebe usted y será un propagandista más. Cartas de gratitud a disposición de usted. Se puede aumentar cuatro kilos al mes.—Plébase folleto cerrado gratis a M. LOPEZ ALTA, 23, VALENCIA. Puntos de Venta: A. Gamir, San Fernando, 34, y demás principales farmacias y centros de específicos. Sucursal en Castellón: E. GUNBAU, Mar, 6

Clínica 'La Salud' Director: Dr. Ventura Andreu Curación radical de Venéreas, Sífilis, Herpes y todas las enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del '603' a precios convencionales.—Gratis a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros de 8 a 9 noche, 0,80 pesetas Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina G. Gracia y P. Mercaderes)

Jumilla
Con un lleno rebosante se celebró la corrida de toros, alternando los matadores Freg y Alcalareño y actuando de sobresaliente nuestro paisano Gallardito.
Freg estuvo colosal en sus tres toros, consiguiendo tres orejas; fué cogido por el quinto toro al entrar a matar, retirándose fuertes varetazos que le obligaron a retirarse a la enfermería en medio de grandes aplausos.
Alcalareño estuvo muy bien, dando la nota de valiente. Banderilleó el último, en compañía del sobresaliente Gallardito, saliendo de la plaza a hombros de la «afición».
Gallardito alternó en quites con Alcalareño en el último toro, siendo ovacionado en sus medias verónicas. Puso un superior par al cambio de las cortas, obligando el público a saludar desde los medios. Fué contratado para la novillada de Feria.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris, 4 24/10, vista cheque bancario, de 22 55 a 23 10, ocho días vista cheque comercial.
Londres, 4 23/70, vista cheque bancario, de 23 35 a 23 75, ocho días vista cheque comercial.

Sucesos

Accidente del trabajo.
Juan Raga Alfonso, de 33 años, trabajador ayer mañana en el departamento de los acumuladores, en la Central Hidroeléctrica Española, sufrió graves quemaduras en la cabeza, cuello, brazos y manos, siendo conducido al Hospital.
Se dio cuenta al juzgado.

Atropello.
Rafael Chicote Carpio, de 57 años, fué ayer atropellado por un tranvía en el Caballal, siendo curado en la Casa de Socorro de varias contusiones en el cuerpo y conmoción cerebral. Grave.
Del balón a la calle.
Manuel Marcos Sahuguillo, de tres años, cayó desde el balón del piso principal de la casa núm. 12 de la calle de Borrull, arrojado, resultando con contusiones leves en la región temporal, lado izquierdo.
Raterías.
Por sustraer sacos vacíos de los depósitos del muelle, la guardia civil del Caballal detuvo ayer a dos raterillos.
Rateros.
La policía ha detenido en Játiva al ratero-carterista Angel Bertomeu Gisbert (a) Rabosa, el cual fué a trabajar durante los días de feria.
Será trasladado a Valencia e ingresará en la Cárcel Modelo.
También han sido detenidos y puestos a disposición del Gobernador, los rateros Pedro Florencio Expósito, de 19 años, Francisco Montegudo Monserrat, de 22, y Fernando Aronis Vidal, de 20.

DE LA PROVINCIA
Ahogado.
José Ganet Girona, de dos años, ha perecido ahogado en la acequia de Mallá, término de Solana.
Por viajar sin billete.
Modesto Monedero Ortiz, de 21 años, y otros dos, viajaban en coche posibón en el muelle de Madrid, en el estribo del furgón de cola, y al pasar el puente sobre el río de los Ojos, inmediato a Aiguales, Modesto, chocó contra la barandilla, fracturándose la pierna derecha.

El herido fué conducido al hospital de Alcira.
Dichos individuos, vecinos de Barcelona, iban a Játiva con motivo de la feria que anualmente celebran en dicha ciudad.
Incendios de montes.
Les ha tocado el turno a los montes «Chinchón», de Camporrobles, y al de «Humbria Negra», en término de Ayora.

Subastas del 16 de Agosto
CEBOLLAS
LIVERPOOL.
De Eduardo Harter de la casa Woodall y C.ª
Ofrendas 6.500 cajas. Mejor demanda. Los 4s., de 7-3 a 7-6. Los 5s., de 8-3 a 9. Muchas cajas retiradas.
De Beltrán M. Payne de la casa J. C. Houghton y C.ª
Ofrendas cargamentos de los vapores «Beonor» y «Kong Inga». Los 4s., de 7-3. Los 5s., de 8-3 a 8-6.

MELONES
LONDRES.
De Victor Almitana. 24s., de 18 a 18-6. 46s., de 21 a 22.
De Tomas Winstanley. Pequeñas ofertas. 24s., a 18-6. 30s., de 21 a 22.
LIVERPOOL.
De Beltrán M. Payne. Grandes, de 18 a 18-9. Pequeños, de 19-6 a 21.
TOMATES
LIVERPOOL.
De Beltrán M. Payne. En general, a 15.

Encuadernaciones
- DE -
REVISTAS ILUSTRADAS
Historia de la Guerra Europea por V. Blasco Ibañeta
En holandesa tela (lujo) . . . . . 3/6
En . . . . . 2/6
En papel . . . . . 1/6
En cubiertas timbradas . . . . . 3/6
La Naturaleza
En pasta española . . . . . 6/6
En holandesa tela . . . . . 4/6
En papel . . . . . 2/6
CENTRO DE AVISOS
- En la Imprenta de este periódico

ESTRECHESAS URETRALES :: PROSTATITIS :: CISTITIS :: CATARROS DE LA VEJIGA Se curan con los Confitos Costanzi, únicos que quitan el escor y la frecuencia de orinar. Cajas: 5 y 7 posetas. MALES VENEREOS sean en el hombre o en la mujer, se curan maravillosamente en pocos días con los Confitos e inyecciones Costanzi. Frasco: 4 y 6 pesetas. SIFILIS Adenitis, dolores en los huesos, impotencia, manchas, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc., etc., se curan radicalmente con el Rob Costanzi. Los centros de específicos y principales farmacias del mundo venden los medicamentos COSTANZI. Frasco: 4 y 8 pesetas. Pasaje Escudellers, núm. 3. BARCELONA

De venta: Hijos de Blas Cueta, Mercado, 72 y Aurelio Gamir, San Fernando, 35

Balneario de la Fuente del Hortelano - BUÑOL - Aguas medicinales sin rival. Curación de las enfermedades del estómago, riñones, hígado y bazo. A cinco MINUTOS de la POBLACION. Precios económicos

Ocasión
Procédente de derribos se venden puertas de calle, balcones y ventanas; puertas de sala y cuarto y toda clase de carpintería en buen uso y a precios baratísimos.
Razón: Calle Cuarte, 92, junto al estanco.
Se compran y venden estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles.
Despacho: Claranchet, 9, entrada a la calle por la plaza de Fellicers y plaza de Pertusa.
Se necesitan operarios en cobre en los talleres y Villanova barmanos.
Avenida del Puerto, 201, Grao, Valencia.

Gramófono
Por 80 pesetas se dará uno completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros.
A. CALABUIG
Único fabricante de billares en precisión, preferidos por los mejores jugadores; 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y a plazos sin fiador; colocación de paños; tacos y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205 Valencia.

Trenzas para alpargatas
Máquina para la hilatura y trenzado del yute y toda clase de fibras textiles. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.
Se traspasa
la lechería ó el local de la calle Cirilo Amorós, 7, bajo, con escaparate, todo bien decorado. Tiene vivienda y jardín, se cede muy económica. Razón, en la misma.
Discos
Se compran y cambian toda clase de discos de gramófono. Agujas legítimas inglesas, a tres reales caja. Discos a dos pesetas.
G. del Bispo, 11

MATÍAS LÓPEZ Chocolates y dulces
Probad los exquisitos chocolates de esta casa reconocidos por todo el mundo como superiores todos los demás.
Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.
Pedidlos en todos los establecimientos de confiterías y confeitarias de España.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués
Servicio RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.
Servicio CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarazona, Barcelona, San Felip, Palamós y Mallorca, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión Marítima».

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa
Salidas fijas todos los martes y viernes a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Cante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán Saffi, Mogador y Casablanca.
Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

SERVICIO PARA ITALIA
Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Génova desde el puerto de Valencia.
Espaciosas y cómodas camarás de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Fondas. Inmejorables condiciones para 3.ª clase.
Telegrafe sin hilos en todos los buques
Consignatario
JOSE M. MATIAS
Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.00
En Valencia: Cruz Nueva, 6

Gran Fábrica de Lunas
espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9
Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas, espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-otografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 125 pesetas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos.
Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.